
町長懇談会（第１５区） 平成29年６月15日（木）19：00～20：56　　参加者 14名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1
15区では自主防災組織を立ち上げている。今年の９月～１１月にかけて防災訓練を
実施したいと考えているが、役場の防災担当から、具体的な手順等のレクチャーを
してほしい。

出前講座的なことは率先して実施していきたい。９月の初旬に基山町で総合防災訓練（けやき台地区を対
象）を予定している。この訓練では消防団と消防署が連携しながら訓練を実施する予定。この訓練に参加を
していただくことも防災訓練の手順を知る手段の一つだと思う。
個人情報の関係もあるが、支援を必要としている方がどの程度、どこに住んでいるかまで把握しておかない
と実際の災害に対応することが、これからは必要だと考えています。今回の訓練について、そのようなことに
ついても検証をしながらフィードバックしていくことが必要だと考えている。

防災
町長

総務企画課長

2

①食改の方が郷土料理を食べさせてくれるお店を開店している町の取り組みをテレ
ビで見た。古民家を回収して、そのような取り組みをしてみてはどうか。
古屋敷の空家を改良して、古民家食堂にしてみてはどうか。
②若基小学校の体育館の照明が暗いので明るくしてほしい。

①お店は継続して取り組むことになると難しいと思われるが、食改の会長に話をしてみる。ほっとステーショ
ンの跡に食堂誘致を進めている。古屋敷での飲食店経営の件は、誰がやるかになると思う。町で実施する
のはかなり難しい。より現実的なのは、山楽が活動再開の動きがあると、また状況は変わってくると思う。町
が活性化すると、企業が出店に興味を示すようになると思う。
②若基小学校の照明に関しては、実際に現地を確認する。（照明修繕の費用は１基60万円程度）

まちづくり
教育

町長
まちづくり課長

3

①ふるさと納税で予算が６億円となっているが、これは返礼品の金額なのか。返礼
品について、総務省から通達があるようだが。仕組みを知りたい。
②けやき台でも人口が減している、独居老人に対する政策があってもよいと思う
が。
③けやき台内の除草作業の契約内容について確認して欲しい。除いた草が家のレ
ンガの間に挟まって、そのままになっている。昔はその草まで回収していたようだ
が。

①昨年度のふるさと納税は、５億７千万でした。ふるさと納税の返礼割合は４割返しとなっている。手数料等
が１割となるので、残りの５割が納税額となる。結果、基山町への納税の金額は２．８億円となっている。
②高齢者に対しての施策は、多世代交流拠点整備から民生協力員の設置（独居老人に関する政策）など
は高齢者関係の施策となっているので、ご理解をいただきたい。
③除草作業の内容については、難しいと思うが調べてみる。

財政 町長

4

①今回、道路延伸の話が進んでいる。ゾーン３０の取組みをテレビで知った。ゾーン
３０に関する勉強会ができないか。
②若基小学校南側で上水のポンプ施設がある辺りは公園なのか。平地なので有効
に使えないか。
③コミュニティバスに夕方以降のけやき台に戻る便があればと思っている。
④図書館駐車場の一部がカラーコーンで区切られごみ置き場になっている。公園側
はトラロープで仕切られているが、今現在も仮設なのか。来場者が増えているが、
もっとよく見栄えが良くなればいいと思う。

①道路延伸の説明会で話があったが、主要道路にゾーン３０を設定することはできない。皆さまの同意が前
提となるが、町としては推進する立場である。
②今回ご指摘のあった上水のポンプ場近くの土地は、恐らく、開発に伴う道路の残地で緑地の一部だと思
われる。
③今回、コミュニティバスの乗込み調査を実施した中で、夜の便について増便の意見をいただいている。
④ご指摘のあった場所は事務所から出たごみの収集場所となっている。駐車場にごみ収集車を乗入れが
出来ないように工夫をしているが、見栄えがよくなるような工夫ができれば対応したい。図書館駐車場は避
難所になっている都合上、車止め等がないので、カラーコーンを設置している。また、ロープは公園内の芝
生にペットが糞をしないようにするためである。様子を見ながらではあるが、管理する建設課と駐車場の拡張
などを検討したい。

道路整備
公共交通
公共施設

町長
まちづくり課長

地域公共交通係長

5
きやまロードレースの記録書については、現在、一般と高齢者という枠で行われて
いるが、結果について、５歳刻みで表示することができないか。その旨を大会要領
に記載することができないか。

良い提案をいただいたので、検討したい。 スポーツ 町長

6

①人間ドック・脳ドッグについては７３歳まで補助金があるが、上限を延長できない
か。基山町が長寿の町としてＰＲできるようになるのではないか。
②駅に交番があれば、防犯だけでなく町・道案内も可能となり利便性が向上する、
けやき台駅には難しいと思うが、基山駅に設置するとこはできないか。

①人間ドッグは７３歳で脳ドッグが７５歳まで補助をさせていただいている。詳細について、調査させていた
だく。
②現在、町には交番が１つある。基山に交番を２つ設置するのは難しい。現在の場所から移転する際は調
整が必要になると思われる。

健康増進
その他

町長

7
北部公園では高齢者のグランドゴルフ利用が盛んであるが、周辺のトイレは公園か
ら離れた坂の上に設置されている。仮設でもよいので、公園内に設置ができないだ
ろうか。

トイレ設置の話は町内の方から数多く意見をいただいている。維持管理の話もあるので難しいと思う。けやき
台はトイレが設置されているという認識でした。
処理場への経路もあり、あの場所での設置となっていると思われます。

その他
町長

総務企画課長
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8

①過去に水道タンクの耐震性調査をしていただいた。管路の接続部分については
不安ではあるが、早々に対応していただいて感謝している。
②ほっとステーションの閉店後、すぐに合宿所の建設地として決定したようだが、経
緯が知りたい。

①東部水道企業団とは良好な関係が続いている。現在、東部水道企業団は１３区の鉛管替えの作業を進
めている。管路の接続部分の耐震性について心配をされている方もいらっしゃることを伝えていきたい。
②もともとほっとステーションの場所に合宿所を建設するつもりはなかった。ほっとステーションの閉店の話を
聞いたのは１月ほど前のことで、経営者の方も合宿所建設の話を聞き、ほっとステーションの場所を利活用
できないかという相談があった。決断とタイミングの結果、あの場所に決定した。今後は、合宿所と食堂が上
手くいくように進めていくことが大事だと考えている。

上水道
スポーツ

町長

9 ６月に補正予算が編成されたが、毎年の事なのか。

昨年は骨格予算ということもあり、補正予算での肉付けとなった。今回のように大きな事業が年度途中に
入ってくると、予算の増額が必要になってくる。正直無駄使いは嫌なので、国と県の補助金を組み合わせて
事業に取組んでいる。また、ふるさと納税の活用したりして、極力借金は少なくしながら事業に取り組んでい
る。

財政 町長

10
①町長の表彰取組みを進める上で、クリアする課題はあるのか。
②給食センターの料理は非常に工夫されており、素晴らしいものだと思っている。試
食会やレシピの公表、町内の宅配サービス等について取り組んでみてはどうか。

①表彰については、前向きに取り組んでいる。ただ、記念品の贈呈やお金がかかるのは困難である。
②給食センターは、全国的に民営化が進んでいる。将来的に民営化を検討する時期が来ると思います。そ
の時は配食サービスについても視野に入れて、議論する必要があると考えています。試食とレシピと公表に
ついては１２月のふれあいフェスタで試食イベントを実施しています。学校給食ＰＲ活動のアイディアをいた
だいたことをお伝えしたい。

その他
町長

総務企画課長
まちづくり課長

11

①けやき台駅の調整池を埋めて駐車場にできないか。
今まで溜まったことはあるのか。
②調整池の上に駐車場を作ってみてはどうか。
③東明館学園と駐車場の間に何も使っていない公園がある。他の利用（パークゴル
フ場として利用）ができないか。

①近くにはＪＲの線路もあり、保水性を保つ機能を持つ施設を埋め立てて駐車場にするのは困難である。大
雨の際はある程度の量が、調整池に流れている。
②調整池の上に構造物を造るよりは、別に土地を購入し建設する方がはるかに経済的と考えられる。白坂
久保田２号線の下にある民間の駐車場にも空きがある様子であるため、白坂久保田２号線の残地に設置で
きないか検討している。
③その場所は、休日に親子連れのストライダーの練習する場として利用されていたり、家族連れの集いの場
となっている。

まちづくり
道路整備

町長
総務企画課長

2


